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Résumé : 
La période péripartum chez la vache est une période clé du fait de son influence sur les performances de la reproduction. Les troubles du postpartum tels que la rétention placentaire qui est l’une des pathologies les plus fréquentes dont l’étiologie est multifactorielle. Elle est caractérisée par un défaut de séparation des parties maternelles et foetale du placenta et de la non expulsion de ce dernier d’où la nécessité d’instaurer une thérapie efficace et précoce. L’objectif convoité de notre présent travail consiste en premier lieu en une recherche bibliographique et en second lieu à un suivi des vaches ayant présenté une rétention placentaire dans le but de contrôler leurs involutions utérines un mois après le vêlage. Nos résultats révèlent que la rétention placentaire se complique souvent du retard de l’involution utérine par le biais des métrites donc de l’infécondité temporaire entrainant des pertes économiques.

Abstract:
The peripartum period in cows is a key period because of its influence on reproductive performance. Postpartum disorders such as retained placenta, which is one of the most common diseases whose etiology is multifactorial. It is characterized by a lack of segregation of maternal and fetal parts of placenta and the non-expulsion of the latter where the need for an early and effective therapy. The coveted goal of our present work is primarily a bibliographic research and secondly to monitor cows with placental retention present in order to control their uterine involution one month after calving. Our results show that the retained placenta is often complicated by delayed uterine involution through metritis therefore temporary infertility resulting economic losses.
